

Mestizaje y comercio fronterizo

Objetivo: Desarrollar los factores que impulsaron el proceso de mestizaje en Chile

El mestizaje se llevó a cabo debido a la movilización de soldados para la guerra y también por el contacto cultural llevado a cabo por el comercio. Este proceso incrementó la cantidad de población mestiza, generando un cambio en los patrones culturales del pueblo mapuche (utilización de caballos, cría de ovejas y siembra del trigo).



Toda la población mestiza presentó una mezcla cultural, en donde hablaban español, pero se vestían como mapuche con ponchos.

A fines del siglo XVII la Corona española prohibió la esclavitud indígena, lo cual dio paso a un intenso intercambio de productos entre los españoles y el pueblo mapuche, ejemplo de ello es el conchavo, el cual se caracterizó por cambiar productos tales como carne, charqui,

mantas, ponchos, cueros por artículos españoles como armas y herramientas de hierro.

Actividad

Lee de manera comprensiva las páginas 148 y 149 del texto del estudiante y, luego responde

- 1) Según la fuente A: ¿Qué situación propició el mestizaje en la frontera? ¿en qué lugares se desarrolló?
- 2) Según la fuente B: ¿Qué impacto habría tenido el mestizaje en la administración colonial?
- 3) A tu juicio, ¿hay alguna relación entre el proceso de mestizaje y la sociedad chilena actual?
- 4) ¿Qué rol le asigna el autor de la fuente D a los conchavadores?